

Résumé du plan d'actions

Depuis 2020 l'association du Méjan a lancé en collaboration avec les éditions Actes Sud et l'agence Comuna, l'initiative *Agir pour le Vivant*.

Agir pour le Vivant vise à organiser dans la durée un programme de réflexions et d'expérimentations territoriales afin de repenser la manière avec laquelle l'ensemble du vivant se côtoie et notre façon d'habiter le monde aujourd'hui.

A la croisée des formes et des disciplines *Agir pour le Vivant* réunit scientifiques, auteurs, artistes, militants pour partager leurs réflexions et prendre le temps de repenser notre place parmi les vivants, agir collectivement de manière constructive et promouvoir une approche sensible des thématiques du vivant et de la biodiversité. Pour sa première édition *Agir pour le Vivant* a réuni pendant une semaine du 23 au 29 août 2020 plus de 120 intervenants de renom à l'occasion de 40 conférences sous l'égide de grandes thématiques : « Pour une nouvelle alliance entre humanité et biodiversité », « La médecine du Vivant », « Pour une économie régénérative », « Pour un nouvel état providence, social et écologique », « nourrir la planète, soigner les hommes, aux racines du vivant », « La création au cœur de l'action ».

Convaincus que les créations artistiques et culturelles sont des piliers majeurs de la sensibilisation, *Agir pour le Vivant* organise également des résidences artistiques et créatives, des expositions (Olivier Darné, Mario del Curto, Formica...), des projections (programmation adulte et jeunesse) et des ateliers pour les enfants (fresque de la renaissance écologique) afin d'appréhender ces thématiques sous un nouveau jour, proposer d'autres regards mais aussi toucher et sensibiliser différents publics (jeunes, familles...).

Cette ouverture et cette volonté de dialoguer entre les mondes et les disciplines se poursuivent également au travers de la mise en place d'un travail au long cours avec les entreprises qui accompagnent le projet *Agir pour le Vivant* dans une volonté de penser globalement et concrètement l'action pour le vivant. Outre la place donnée au sujet de l'entreprise au sein de la programmation, nous avons souhaité développer les prémices d'un programme dédié à celles-ci avec notamment l'atelier questionnant le sujet de « l'empreinte naturelle de l'entreprise ». Il propose une approche différente en partant du monde vivant et de son fonctionnement en écosystème pour inspirer des solutions aux entreprises et démontrer la nécessité de s'engager sur ces sujets. Cette démarche concrète vise à se développer tout au long de l'année et à s'amplifier au fil des éditions d'*Agir pour le Vivant* en réunissant nos partenaires.